

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS

“CIUDADANOS COMPROMETIDOS” NO CUMPLIÓ REQUISITOS PARA SER PARTIDO POLÍTICO

Por Sergio Hernández

Juan Rivera, Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos del **Instituto Electoral del Estado**, dio a conocer que la asociación civil Ciudadanos Comprometidos por Querétaro, no cumplió con los requisitos para ser partido político y será hasta el 1 de marzo que las otras diez agrupaciones solventen sus observaciones. “Actualmente de las organizaciones civiles, tenemos nosotros una etapa en el cual se les notificó a los 11 que tenían que corregir algunos requisitos que establecen los lineamientos, a fin de que, una vez que cumplan ese plazo que se les concedió, y cumplan en todo caso los requisitos que se les señaló, que aún no habían cumplido con los lineamientos del instituto y de la legión a los partidos políticos, entonces, ya el instituto determinará esta procedencia del aviso de intención”. -¿Hay alguna que ya desde ahorita se pueda decir que no pasó? -Si, tenemos una organización, de hecho, la primera que se presentó, en tanto que no cumplió con un requisito en el plazo que se le estableció para que lo pudiera corregir, no lo cumple, entonces, ya se tuvo por no presentar su aviso de intención. Las otras diez, tienen el plazo para poder corregir su requisito, lo que se llama, un derecho humano de garantía de audiencia, a fin de que, durante este plazo, te digo, la última que se vence es el primero del próximo mes, el 1ro de marzo, ya nos presenten los requisitos que son materia de esta garantía de audiencia, y ya el instituto determinará la no presentación del aviso, o propiamente ya el cumplimiento de los requisitos del mismo. Posteriormente (cuando se les hace esta mención de cumplimiento de requisitos) las organizaciones tienen la posibilidad de entregarnos su agenda, una agenda que ellos van a señalar propiamente los días, los meses, y el municipio, distrito, dependiendo de lo que ellos hayan señalado para celebrar cada una de las asambleas a fin de que cumplan con el requisito mínimo. (N 4)

ONCE, DE... ¿ONCE?

Por Andrés González

Con el tiempo encima y bajo la estricta y muy apegada a la Ley Electoral, las once asociaciones políticas que hicieron solicitud de registro para constituirse en partido político local, están por ser notificadas de su aprobación, a excepción de una sola y que, por imprevistos provocados por la pandemia, deberá pasar su caso ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, en donde ya presentó el recurso de reconsideración. Salvo a esta, casi a la generalidad de las asociaciones civiles les fueron hechas observaciones y tuvieron diez días para su reconsideración, fecha tope que expira la semana que viene. En tanto, tiempos y formas apegadas a la Ley y lineamientos del **IEEQ**, siguen su marcha. Así y ya con el visto bueno de este organismo, las aún asociaciones civiles – aspirantes a ser partidos políticos locales – deberán cumplir con 12 asambleas municipales o si lo prefieren con 10 distritales, a fin de llenar el porcentaje requerido y que corresponde al 0.26 por ciento del padrón electoral utilizado en la elección local ordinaria del 2021. Este porcentaje da la cantidad de 4 mil 522 ciudadanos, (as) en afiliaciones que deberán ser verificadas por el **IEEQ**, lo mismo que las propias asambleas municipales y distritales. Todavía en este mismo año del 2022 y por último, las asociaciones deberán realizar una asamblea local constitutiva estatal, que será la cereza del pastel a un año de intenso proselitismo ciudadano. Veremos cuantas llegan al mes de diciembre de este 2022. Así y con esto listo, en enero de 2023 las organizaciones que hayan cubierto sus asambleas, deberán presentar su solicitud de registro, que es diferente a la intención de registro, porque esta solicitud deberá de ir acompañada de la Declaración de Principios, su Programa de Acción, Estatutos respectivos ya aprobados y desde luego, las actas de las asambleas también ya validadas por el **IEEQ**. Este 2022 será pues, un año de mucho trabajo para el **IEEQ** pero mucho más para las organizaciones que pretenden constituirse en partido político local. Y con una asamblea que les falte, ya sea municipal o distrital, adiós sueño de convertirse en partido político. Ahora mismo, la asociación civil constituida bajo el nombre de “Ciudadanos Comprometidos por Querétaro, A.C.” cumplió con el recurso de reconsideración ante el TEEQ y se prevé que no tendrá ningún impedimento para que este organismo le otorgue el visto bueno para realizar sus asambleas. Y es que para esta asociación y cuyo nombre propuesto para ser partido quedó como “A la Queretana”, a dos de sus solicitantes de la intención de registro, se vieron afectados por COVID 19, lo que impidió tener a tiempo el cumplimiento de uno de los requisitos, en este caso el relativo a la cuenta bancaria, por causas ajenas totalmente a su

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

voluntad. Así, la lista de las once asociaciones – y hasta ahora – sigue intacta, con la salvedad de que una de ellas su situación está a reconsideración en el TEEQ. Ciudadanos Comprometidos por Querétaro, A.C. y que fuera la primera con intención de solicitud de registro. Lo hicieron Juan Carlos Cruz Juárez, José Luis Martínez Barragán y Ángel César Zafra Urbina. Coincidir por Querétaro, A.C. de Omar Alejandro Lepe López, Mariela Montoya Linares y Salvador Luque Lozano. Espacio para la Formación y Educación de la Gente, A.C. de René Montes de Oca Anaya. Movimiento Laborista Querétaro A.C. de Miguel Ángel Ortiz Tovar. Querétaro con Rumbo, A.C. de Connie Herrera Martínez y cuyo nombre propuesto a lo que podría ser partido con registro local – el segundo que arma de “pe” a “pa” – es “Partido Querétaro Seguro”, con la figura de la Corregidora portando en su mano derecha una llave, en formato vertical. Su fuerte, es la lucha por la defensa de los derechos de la mujer y su inclusión en la política. Acción Si, A.C. de Ulises Gómez de la Rosa y Carlos Alberto Rentería Rivera. Querétaro Incluyente, A.C. de Omar Villafuerte Amezcua. Biodiversidad Querétaro, A.C. de Edgar Salvador Flores García. Ciudadanos por Constituirse en Encuentro Solidario Querétaro, A.C. de José Carlos Maya Jiménez. Querétaro Democrático y Ciudadano, A.C. de Luis Tonatiuh Islas González. Razón y Participación A.C. de Christian Alberto García Hernández y Yeraldi Guadalupe Martínez Martínez. Entonces y concluidas – aceptadas – sus asambleas en cualquiera de las dos versiones, el Consejo General del IEEQ resolverá en un plazo no mayor a los 60 días, de tal manera que las asociaciones que queden de pie, sea este mismo Consejo el que les autorice ser considerados como Partidos Políticos con registro local y los efectos, para derechos y obligaciones, serán a partir del 1 de julio del 2023. Y dentro de unas semanas y ya con el visto bueno del IEEQ para realizar asambleas, estas asociaciones serán puestas a prueba para comenzar a reunir esos 4 mil 522 nuevos militantes. Será antes de la fecha tope permitida – allá por el mes de marzo del 23 – cuando sepamos a quién o a quiénes les llegó la implacable rasuradora del IEEQ, a sabiendas que, como lo notarán sus cabezas políticas, no será tan fácil como piensan. Está corriendo ya su tiempo.

<https://codiceinformativo.com/columna/once-de-once/>

CONTRALORÍA GENERAL IEEQ

CONGRESO NOMBRARÁ A CONSEJEROS DE LA DDH

Por Zulema López

El diputado presidente de la Junta de Coordinación Política de la 60 Legislatura local, Guillermo Vega Guerrero, anunció que el Congreso deberá nombrar a los consejeros de la DDHQ. (...) La meta es que la Legislatura realice los nombramientos dentro del primer trimestre del año, antes de que concluya la actual presidencia de la Mesa Directiva. (...) En el caso del IEEQ, la 60 Legislatura local deberá nombrar a los contralores, pese a que aún está pendiente la asignación del presidente. (EUQ 2)

INVITAN A CONTENDER PARA SER CONSEJEROS DE LA DDHQ A QUIENES FUERON CANDIDATOS A OMBUDSPERSON

Será dentro del primer trimestre del año cuando el Congreso del Estado nombre a los 6 consejeros de la Defensoría de los Derechos Humanos. El diputado presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Guillermo Vega, señaló que será antes del 26 del marzo cuando aprueben dichos nombramientos, día en que deja la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado la legisladora, Beatriz Marmolejo. Guillermo Vega invitó a quienes contendieron por ser la ombudsperson a participar para integrar las consejerías de la Defensoría, pues aseguró, se presentaron perfiles muy completos para trabajar por la defensa de los derechos humanos de los queretanos. Apuntó que también nombrarán a un comisionado de la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (Infoqro) y **la contraloría del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, nombramientos que quedaron pendientes desde la pasada legislatura.

<https://rrnoticias.mx/2022/02/21/invitan-a-contender-para-ser-consejeros-de-la-ddhq-a-quienes-fueron-candidatos-a-ser-ombudsperson/>

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

REFORMA ELECTORAL

CARTÓN DE LUY / ATENTA LECTURA

En el cartón se pueden apreciar cuatro personas, cada una de ellas representa: Sociedad, IEEQ, Qro, Democracia. Las personas fijan su mirada en un libro que tienen en frente en el que se lee: Reforma electoral. (EUQ 8)

INTERÉS ELECTORAL

INVITAN A PARTICIPAR EN LA REVOCACIÓN

Organizaciones ciudadanas y colectivos en la entidad hacen un llamado al ejercicio democrático a través de la revocación de mandato donde se invita a la ciudadanía a participar en lo que consideraron un evento histórico a nivel nacional este 10 de abril del año en curso. (DQ 3)

DE CONSULTAS, INÚTILES Y DESPILFARROS

Por Fernando Paniagua

Esta semana comenzó el despilfarro que implicará el caprichoso proceso de revocación de mandato que impulsan, de manera ilegal, el inquilino de palacio y sus corifeos. En los Talleres Gráficos de México, propiedad de la Secretaría de Gobernación, dio inicio la producción de las papeletas y toda la documentación para realizar el 10 de abril el ejercicio de la Revocación de Mandato del presidente de la República por pérdida de confianza. Serán en total 94.5 millones de papeletas las que se imprimirán y que, según el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, contarán con diversas medidas de seguridad, entre las que destacan microimpresión, impresión invertida, impresión sustituta, imagen latente e impresión invisible, medidas con las cuales, dijo, es posible garantizar su autenticidad y que sean absolutamente infalsificables. Para este caprichoso ejercicio, el INE destinará, no gracias a la generosidad de quienes quieren que ese inútil ejercicio se realice, 2 mil 91 millones 400 mil pesos; todo ese dinero que bien podría servir para comprar vacunas para menores de 5 a 15 años, para pagar quimioterapias, tratamientos para mujeres con cáncer o para surtir medicamentos en los institutos de salud del país, se perderá. Y es que, al igual que aquella consulta popular del 1 de agosto del año pasado, este ejercicio de democracia directa, fracasará. De acuerdo con el INE, el 10 de abril se instalarán 57 mil casillas en todo el país y podrán votar también los mexicanos radicados en el extranjero que cuenten con credencial para votar vigente y se encuentren dentro del padrón del INE. Para que la consulta sea vinculante deberá participar al menos 40% de la lista nominal registrada en el INE. De acuerdo con el INE, la lista nominal, al 11 de febrero, es de 93 millones 318 mil 411 ciudadanos; es decir, que para que la consulta que sólo le interesa al inquilino de palacio y a sus porristas sea válida, tendrían que participar 37 millones 327 mil 365 ciudadanos. ¿De verdad se imagina usted, estimado lector, querida lectora, a 37 millones y medio de ciudadanos saliendo a participar en un ejercicio cuyo resultado es sabido por todos, dadas las más recientes encuestas? Yo tampoco. Luego entonces, una vez más, los mexicanos vamos a tirar a la basura, por el capricho de un hombre, miles de millones de pesos que bien se podrían utilizar para cosas mucho más útiles que para llenarle el ego al inquilino palaciego que, dicho sea de paso, todavía nos debe explicaciones sobre los ingresos de sus hijos y sus lujosas vidas en el extranjero. El último párrafo. Sí, los ataques a la prensa desde el púlpito palaciego son graves, los asesinatos de periodistas lo son más, pero no hay que quitar el ojo de temas de gran relevancia también, la corrupción sigue -y parece que la familia palaciega está metida en ella-, los muertos y la inseguridad siguen, los mexicanos nos seguimos muriendo de Covid y de balazos, sigue habiendo desabasto de medicamentos. Esos puntos relevantes no los debemos perder de vista. Son parte de la agenda ciudadana y hay que mantenerla. (EUQ)

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

CALIFICA ARTURO MAXIMILIANO DE “IRRESPONSABLE” DECLARACIÓN SOBRE SUPUESTA COMPRA DE CANDIDATURAS EN MORENA

Ante las declaraciones vertidas por el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, sobre la supuesta compra de candidaturas en el pasado proceso electoral, el excandidato a la presidencia municipal de Querétaro por esta fuerza política, Arturo Maximiliano García señaló que la declaración es irresponsable. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: META DE ABATIR 50% LA POBREZA EXTREMA

Más promedio de educación, transporte e inversión en el Plan Estatal del sexenio. (DQ principal)

N: PLAN ESTATAL

El tiempo de construir el futuro es hoy y este es un punto de partida. (N principal)

AM: LOGRA ESTADO 817.4 MDD DE INVERSIÓN EXTRANJERA

Desde la cámara empresarial proyectan a los agremiados a promover productos y servicios con miras a expandir y explorar su potencial en el mercado nacional. (AM principal)

PA: PRESENTA KURI PLAN ESTATAL CON RUMBO

Participaron más de 50 mil queretanos en la definición del desarrollo 2021-2027. (PA principal)

EUQ: SE CONSTRUYE EL FUTURO DE UNA MANERA CONJUNTA: KURI

Presenta Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, “sustentado por la participación ciudadana más amplia de la historia del estado”. (EUQ principal)

CQRO: PRESENTAN PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2021-2027

El plan contempla 65 retos que tiene la entidad, los cuales se distribuyen en seis ejes temáticos, que son: Salud y vida digna; Educación, cultura y deporte; Economía dinámica y prosperidad familiar; Medio ambiente e infraestructura sostenible; Paz y respeto a la ley, y Gobierno ciudadano. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

BANCADA DE MORENA NO TIENE PROPUESTAS PARA LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS EN QUERÉTARO

Las y los diputados locales de Morena aún no han dialogado si presentarán alguna propuesta legislativa en Querétaro para crear la ley de protección a periodistas y defensores de derechos humanos, como ya han anticipado legisladores del PRI y del PAN, reconoció el diputado Christian Orihuela. Ante el llamado realizado por la dirigencia estatal de su partido para sumarse a la protección de estas actividades en Querétaro, externó que revisarán los proyectos planteados por las bancadas previo a sumarse a estos proyectos. (ADN)

POSITIVO RESCATE DE RÍO SAN JUAN

El diputado Ricardo Astudillo reconoció que el rescate del río San Juan se puede concretar con ayuda de la iniciativa para crear un Banco del Agua en el estado de Querétaro. Dijo que además de la imagen urbana, los trabajos de limpieza en el río San Juan están encaminados para prevenir inundaciones en las próximas temporadas de lluvias. El también presidente de la comisión del Medio Ambiente en la legislatura de

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

Querétaro, dijo que las gestiones alcanzadas por el actual gobierno municipal en torno al rescate del río San Juan, dará buenos resultados; sin embargo, advirtió que también debe existir una sinergia con el ámbito legislativo. (PA 3)

NECESARIO, QUE INTEGRANTES DEL CONSEJO CIUDADANO DE LA DDHQ SEAN SUSTITUIDOS ANTE INASISTENCIAS

Por Mónica Gordillo

Para darle un mayor dinamismo al Consejo Ciudadano de la DDHQ es necesario que dentro de la actualización que se realice al marco normativo se establezca que las personas que sean electas integrantes puedan ser sustituidas en caso de inasistencia a las sesiones o de falta de participación, refirió el presidente de la JUCOPO de la LX Legislatura, Guillermo Vega. “Porque tuvimos ya en el pasado consejo dos personas que simplemente ya no se presentaron, pero fue muy lento y, de hecho, nunca se sustituyeron”, dijo. (CQRO 6)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO ENFRENTA 65 RETOS FUNDAMENTALES: PRESENTAN PLAN ESTATAL DE DESARROLLO 2021-2027

El gobernador, Mauricio Kuri presentó el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 el cual, calificó como un punto de partida para la planeación estratégica de los siguientes años. El gobernador destacó que para la elaboración de este plan, se tuvo la participación de más de 50 mil queretanos, profesionistas y asociaciones civiles, que colocaron 65 retos fundamentales y seis proyectos prioritarios para la entidad. (...) El secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Luis Rangel señaló que para la elaboración de este Plan intervinieron más de 50 mil ciudadanos, se realizaron 471 foros, mesas y ejercicios de consulta. (...) En su intervención, la secretaria de la Juventud, Virginia Hernández expresó que las políticas públicas plasmadas en este Plan Estatal de Desarrollo representan las más de 700 mil causas que han escuchado y encontrado en la SEJUVE, en los 18 municipios. (...) A su vez, la presidenta de la FECAPEQ, Viridiana Nava subrayó que la construcción de este Plan es un parteaguas en la forma de gobernar y juntos, gobierno y sociedad, encaminar las acciones y los esfuerzos para vivir mejor; resaltó la visión del gobernador, quien atinadamente ha impulsado la planeación y la participación ciudadana dinámica, pues hoy debemos trabajar en equipo y en sinergia para generar bien común. (DQ 4, N 2, AM 4, EUQ 1 y 7, CQRO 8 y 9, PA 1 y 4, ELQNO, IN)

ACUEDUCTO III BRINDARÁ SERVICIO A SIETE MUNICIPIOS, SEÑALA GOBERNADOR MAURICIO KURI

Mauricio Kuri, gobernador del estado, apuntó que va a brindar agua a seis municipios de Querétaro, siendo estos Cadereyta de Montes, Colón, Ezequiel Montes, Pedro Escobedo, El Marqués, Querétaro y Corregidora. Señaló que también se cerrarán 150 pozos en la zona metropolitana para evitar la sobre explotación de los acuíferos. (DQ 6, ALQRO)

GOBERNADOR REALIZARÁ GIRA DE TRABAJO POR ESPAÑA Y SUIZA

El 5 de marzo, el gobernador Mauricio Kuri iniciará una gira de trabajo en España y Suiza, la cual durará ocho días y en ella, se buscará atraer inversiones de los sectores automotriz, de alimentos y energéticos para la entidad. Agregó que, a la mencionada visita de trabajo por los países europeos, lo acompañarán el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, así como dos empresarios más que, dijo, aún están por definirse, pero estarán vinculados a los sectores referidos. (DQ 1 y 6, N 2, AM 4, EUQ 1 y 7, CQRO 2, PA 3)

EN NO MÁS DE 2 SEMANAS SE PRESENTARÁ EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO: NAVA

En un plazo no mayor a dos semanas, se presentará al Ayuntamiento de Querétaro, “muy posiblemente” en sesión extraordinaria de cabildo, el Plan Municipal de Desarrollo; así lo dio a conocer el alcalde capitalino, Luis Nava quien subrayó que “alinearán” el proyecto que ya tiene la administración con lo que presentó el gobernador Mauricio Kuri este lunes por la mañana en el Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027. Destacó que a pesar de que el periodo de la administración municipal solo es de tres años, el municipio de Querétaro también tiene un plan 2050 que se verá nutrido con el Plan Estatal de Desarrollo. (DQ 5, AM 6, CQRO 4, PA 1 y 4)

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

APOYO LEGISLATIVO PARA LAS 65 METAS

Por Ana Karina Vázquez

La diputada local Beatriz Marmolejo señaló que desde el legislativo se buscará apoyar en el marco normativo para el cumplimiento de los 65 compromisos anunciados por el ejecutivo estatal en el Plan Estatal de Desarrollo. (...) Respecto a los principales desafíos para cumplir lo planteado en el programa de gobierno de Kuri González, la diputada consideró que “los retos no son ajenos a lo que está pasando a nivel mundial; sin embargo, aquí hay talento, disposición y suma de voluntades”. (DQ 5)

CUARTA OLA ESTÁ EN UNA MESETA: SALUD

El descenso en los contagios se ha estabilizado, pero eso no significa que haya finalizado la pandemia, afirmó Martina Pérez, titular de la SESA. “Este virus nos da de repente sorpresas, no nos confiamos”. (N 4, EUQ 1 y 3)

EN CUATRO MUNICIPIOS SERRANOS NO TODOS ACUDEN A APLICARSE REFUERZO

Por Mónica Gordillo

Martina Pérez, titular de la SESA, confirmó que existen municipios serranos como Pinal de Amoles, Amealco, San Joaquín y Landa de Matamoros en los que ciertos grupos de edad no acuden de manera regular a recibir la aplicación de refuerzo de la vacuna contra la Covid-19. Dijo que no han identificado a qué se debe esta situación, si estaría relacionada con el traslado desde las comunidades a los módulos de vacunación o “que no se enteran de manera oportuna” de las jornadas. (CQRO 3)

VACACIONES CASI EN NORMALIDAD

Por Ana Karina Vázquez

Martina Pérez, titular de la SESA, declaró que es posible que si se mantiene la tendencia a la baja de casos de Covid-19 para el periodo vacacional de Semana Santa, es posible que este año se puedan llevar a cabo algunas de las actividades que no han podido efectuarse desde que inició la contingencia sanitaria. (DQ 1 y 7)

IMSS ANUNCIA CONCLUSIÓN DE LA HERRAMIENTA PERMISO COVID-19

El IMSS anunció que la herramienta digital Permiso Covid-19 3.0 llega a su conclusión el próximo martes 22 de febrero, ante la disminución de contagios de la enfermedad por el virus SARS-CoV-2 y en las solicitudes de incapacidad temporal para el trabajo. A partir de esta fecha, aquellos trabajadores que presenten síntomas de Covid-19 deberán acudir directamente a las Unidades de Medicina Familiar para su valoración presencial y, en su caso, la expedición de su incapacidad temporal para el trabajo. (ESSJR 6, RQNXN)

8M PACÍFICO, EXHORTA LUPITA

Al asegurar que la Secretaría de Gobierno mantiene la comunicación con distintos colectivos y asociaciones pro mujer en Querétaro de quienes se espera su participación en las marchas del 8M, Lupita Murguía exhortó a las manifestantes a hacer sus movilizaciones de manera pacífica, sin alterar el orden ni dañar mobiliario e instalaciones privadas. Y es que a decir de la funcionaria, se ha detectado que en dicha movilización podrían participar grupos radicales que no son de Querétaro, sino de la Ciudad de México “vienen, hacen destrozos y se van y nadie sabe quienes son, ni tienen ninguna vinculación con el estado, vamos a estar al pendiente de eso para que no se contamine la participación de los colectivos de mujeres de Querétaro con cualquier posible grupo reventador que venga de otros espacios”, apuntó la secretaria. (N 4, AM 5, CQRO 5, EUQ 1 y 5, PA 1 y 5)

CONFIRMA USEBEQ QUE EN MARZO REGRESAN TODAS LAS ESCUELAS A CLASES HÍBRIDAS

El coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde confirmó que en marzo todas las escuelas volverán a las actividades presenciales. “A partir de marzo vamos a iniciar ya el proceso que va a desembocar en que estén el 100% de las escuelas con clases presenciales”. (ADN, EQ)

CERRÓ PREINSCRIPCIÓN AL 80%

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

El coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde informó en entrevista que el proceso de preinscripción a Educación Pública Básica aún no ha cerrado, solo el que corresponde en línea que fue del 1 al 16 de febrero. En este proceso en línea se prescribieron el 80% de aspirantes, especificó el titular de la dependencia. “Esta segunda quincena de febrero toca atender a quienes no tuvieron posibilidades de hacerlo en línea y para ello los padres deben acudir a la escuela. Vamos muy bien, de acuerdo a lo que estaba planeado, porque es, más o menos el porcentaje que nosotros esperábamos.” (PA 5)

MUNICIPIOS

LUIS NAVA OMITE OPINAR SOBRE FALLECIMIENTO DE CICLISTA ATROPELLADO POR GRÚA DEL CORRALÓN MUNICIPAL

El municipio de Querétaro colabora con la fiscalía en la investigación que realiza luego de la muerte de un ciclista, presuntamente atropellado por una grúa concesionada del corralón sur municipal. Tal y como lo reveló Expreso Querétaro, familiares del occiso denunciaron que el responsable habría huido del lugar, pero el alcalde, Luis Nava no confirmó esta información ni tampoco si se trataba de una grúa del corralón. (EQ)

SOSA Y NAVA, MEJORES ALCALDES DE MÉXICO

Por Daniela Montes de Oca

Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, encabeza la lista de mejores alcaldes de México, seguido de Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, quienes obtuvieron más del 67% de aprobación por parte de la ciudadanía en temas de servicios públicos, según la casa encuestadora C&E Research. En la nueva edición del Ranking de Alcaldes, Roberto Sosa se posiciona como el mejor presidente municipal de México, con un 67.3% de aprobación, en los últimos meses este edil logró ir subiendo, en la onceava edición estaba en sexto lugar, en la doceava en segundo y ahora se encuentra en el primero. Por su parte, Luis Nava se coloca en el segundo lugar con 67.1% de aprobación, este alcalde lleva posicionándose en los primeros lugares desde el inicio de su administración. En tercer lugar quedó Luis Donald Colosio Riojas, presidente municipal de Monterrey Nuevo León, con 66.8%. (N 1 y 3)

ENCUESTAS REFLEJAN PERCEPCIÓN CIUDADANA RESPECTO DEL TRABAJO DE LA ADMINISTRACIÓN: NAVA

Tras aparecer en la segunda posición entre los alcaldes mejor desempeñados de México, en la encuesta de la consultora Campaigns & Elections México (C&E), el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava aseguró que más allá del ranking, la medición refleja la percepción ciudadana respecto al trabajo de la administración. En el ranking publicado esta mañana, Nava aparece solo por detrás de Roberto Sosa, ambos alcaldes hicieron el 1-2 para Querétaro con apenas dos décimas entre sus calificaciones de 67.3 y 67.1 respectivamente. (ELQNO, ADN)

RINDE PROTESTA EL SISTEMA MUNICIPAL PARA LA IGUALDAD SUSTANTIVA ENTRE MUJERES Y HOMBRES DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

En continuidad al trabajo de eliminación de toda forma de discriminación contra la mujer, se tomó protesta a las y los integrantes del Sistema Municipal para la Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres y de Prevención, Atención, Sanción y Erradicación de la Violencia contra las Mujeres del municipio de Querétaro. “Debemos tener claro que la igualdad sustantiva depende en todo momento de un reconocimiento de las condiciones específicas de discriminación y de oportunidades que enfrentan los hombres y las mujeres, debemos reconocer además que lamentablemente ser hombre o mujer sigue definiendo en diversos aspectos el grado de oportunidades que se tienen, así como la posibilidad de sufrir discriminación y esto se tiene que erradicar”, señaló el presidente municipal y quien encabeza el Sistema de Igualdad Sustantiva. (DQ 6, N 3, PA 5, ELQNO, ROQRO, RQNXN, VI)

VIGILAN CON DRONES ZONAS DE EL MARQUÉS PARA EVITAR EL ROBO DE CABLE

Autoridades en materia de seguida de El Marqués se mantienen alerta para evitar el robo de cable en zonas de poco tránsito, pues esto afecta servicios como Internet, telefonía y energía eléctrica. Por ello, se ha echado mano de rondines y dos drones que sobrevuelan zonas como el circuito universidades, paseo centenario del

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

ejército mexicano y prolongación constituyentes, en la zona de El Mirador, donde se ha presentado este delito. (EQ)

ACUSAN OPACIDAD EN EZEQUIEL MONTES

La presidenta municipal, Guadalupe Pérez, señaló que se abrieron expedientes en la contraloría municipal debido a que fue detectada la falta de transparencia en los ingresos que obtuvo la anterior administración municipal a través del cobro por acceso a la Peña de Bernal. La alcaldesa señaló que la anterior administración no declaraba lo que se obtenía de ingresos por el acceso a la Peña, ya que sólo se utiliza un sistema de cobro manual. (PA 5)

INSTALAN EL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN EN LA EDUCACIÓN EN COLÓN

Con el objetivo de beneficiar a los cerca de 20 mil estudiantes colonenses que habitan en esta demarcación, el Ayuntamiento de Colón instaló ayer el Consejo Municipal de Participación en la Educación. En las instalaciones del H. Ayuntamiento de Colón, se realizó la instalación del Consejo Municipal de Participación en la Educación, el cual buscará beneficiar a los cerca de 20 mil estudiantes del municipio para que tengan un mejor desarrollo y beneficios de parte de todas las autoridades educativas en el estado. (N 5)

INFORMACIÓN GENERAL

ME VOY SATISFECHO DE LA CANACINTRA

Por Tovar Molgado

Fueron tres años consecutivos (2018-2021) los que el empresario sanjuanense, Jorge Rivadeneyra, estuvo al frente de la CANACINTRA, Delegación Querétaro; periodo en el cual resaltaré por ser un gran promotor de la inversión y por lograr posicionar a la industria queretana como una de las más importantes del país. "Definitivamente fuimos grandes promotores de inversión, una buena cantidad de la inversión industrial que llega a Querétaro es a través de la CANACINTRA ahí hemos hecho un extraordinario trabajo con SEDESU, hemos trabajado de la mano de ellos para traer inversionistas y prácticamente todas las dependencias del gobierno estatal y municipales tenemos una magnífica relación por ejemplo cuando nuestros socios tienen temas con insuficiencias de funcionamiento o cuando llegan inversionistas, los tomábamos de la mano hasta que se conviertan en empresarios queretanos. Creo que ese siempre fue nuestro sello particular, además de que seguimos siempre el liderazgo de nuestro gobernador Mauricio Kuri", expresó. (N 1VS)

UAQ REPORTA AÚN 12 MUNICIPIOS EN SEMÁFORO ROJO POR NÚMERO DE CONTAGIO

Por Anaíd Mendoza

Teresa García, rectora de la UAQ, indicó que, de acuerdo con el semáforo que la propia institución educativa instauró para conocer el índice de contagios entre docentes, alumnos y personal administrativo, el municipio de Amealco de Bonfil se encuentra en color amarillo, cinco municipios más están en naranja y 12 se ubican en rojo; sin embargo, el regreso a clases presenciales sigue en pie. (CQRO 3)

INICIA EL 8º FESTIVAL DE LA LENGUA, ARTE Y CULTURA OTOMÍ (FLACO)

En la Facultad de Filosofía (FF) de la UAQ, dio inicio el 8º Festival de la Lengua, Arte y Cultura Otomí (FLACO), el cual se desarrollará del 21 de febrero al 04 de marzo, y que en esta edición tiene como invitados al estado de Puebla y al país de Bolivia. Este festival se realiza en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna que cada año se celebra a nivel mundial el 21 de febrero, con el objetivo de crear conciencia entre la población sobre la importancia de las lenguas maternas, así como promover la diversidad lingüística y cultural que fortalezca la identidad y cultura de los diversos pueblos del mundo. (ELQNO)

INFORME ES UN ACTO DEMOCRÁTICO

La rectora de la UAQ, Teresa García aseguró que el 4to. Informe de actividades que representará el próximo 23 de febrero en el Campus Tequisquiapan, es un ejercicio de rendición de cuentas y transparencia, fundamentales en el quehacer profesional de la Universidad. (DQ8, ESSJR 4)

PROYECTA UAQ PROPUESTA DE REFORMA A LA LEGISLACIÓN UNIVERSITARIA PARA ABRIL

Por Jahaira Lara

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

La propuesta de reforma a la legislación universitaria de la Máxima Casa de Estudios se proyecta tenerla lista a principios de marzo para que esta se lleve ante los Consejos Académicos para su análisis y pueda ser en sesión de Consejo Universitario del mismo mes, se den a conocer las observaciones. Así lo dio a conocer la rectora de la UAQ, Teresa García quien destacó que es de interés de la institución poder presentar una propuesta definitiva a los integrantes de la LX Legislatura a principios de abril. (N 6)

UAQ OFRECE 4.2% DE AUMENTO SALARIAL AL SUPAUAQ Y STEUAQ

La UAQ ofreció un incremento salarial del 4.2%, durante la audiencia celebrada en el Centro de Conciliación Laboral del Estado de Querétaro, en la que estuvieron presentes autoridades universitarias y representantes del SUPAUAQ. Artemio Sotomayor, Director de Recursos Humanos de la UAQ, señaló que este incremento en la negociación es algo atípico, ya que la Universidad normalmente arranca con una propuesta definitiva, lo que implica comprometer parte de los recursos propios, “hasta el momento, la UAQ es la única institución de educación superior en el país que está ofreciendo un aumento por arriba del tope salarial”, afirmó. (N 6, CQRO 4, PA 1 y 16, CI, LDH)

LA DDHQ REDISTRIBUIRÁ A PERSONAL ADMINISTRATIVO A ATENCIÓN DE LA CIUDADANÍA

Por Mónica Gordillo

El presidente de la DDHQ, Javier Rascado confirmó que se realizará una reingeniería en la estructura del organismo autónomo para incrementar el número de personal de atención a la ciudadanía; para ello, explicó que no se contratará a más personas, sino que habrá una redistribución de los trabajadores que se encuentran en el área administrativa. Recordó que la DDHQ cuenta con 74 trabajadores y 10 de ellos integran el área administrativa, lo que representa más del 10% de toda la plantilla laboral. (CQRO 6)

QUE MARCHA DEL 8M SEA PACÍFICA, PIDE IGLESIA

Para este 8 de marzo la Iglesia Católica espera que las manifestaciones de mujeres se realicen de manera pacífica, ordenada y sin agresiones, ya que la violencia genera violencia y se deben respetar a terceros; así lo afirmó Martín Lara Becerril, vocero de la Diócesis de Querétaro. (DQ 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q – PLAN

Por Adán Olvera

Creer, desarrollarse y mantener la seguridad que son unos de las cualidades que tiene el estado de Querétaro, tiene sus costos así lo dice Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro; vivir bien cuesta incluso con impuestos hacía los ciudadanos. En el marco de la presentación del plan estatal de desarrollo 2021-2027 que contiene 65 retos para los próximos seis años pero que también voltea a ver a los retos que enfrentamos los siguientes 50 años. El plan se divide en seis ejes que abarcan la salud y vida digna, educación, cultura y deporte; Salud y vida digna, economía dinámica y prosperidad familiar, medio ambiente e infraestructura sostenible, paz y respeto a la ley, así como Gobierno ciudadano. Los retos que enfrenta el gobierno de Mauricio Kuri, son mayores y es que aunque usted no lo crea muchos quisieran ver a Querétaro, en las situaciones que están otras entidades de la república y muchos quieren comparar la situación de Querétaro, a la situación que viven otros; lo cierto es que aquí no estamos en una isla que nos permita no padecer lo de otros. Aquí enfrentamos retos en movilidad importantes y esta administración tiene el compromiso de mejorar de manera sustancial el transporte público, que es a lo que se le debe de aportar y no al transporte privado; la seguridad es otro de los retos que se enfrentan para no permitir a la delincuencia organizada operar aquí y bajar los índices de robos en la delincuencia común que afecta a los que menos tienen. Será labor del consejo consultivo del Plan Estatal de Desarrollo, vigilar el cumplimiento de los planteamientos del documento, que se podrá consultar en los sitios oficiales del gobierno. **DE REBOTE.** El país que nos está dejando ya saben quién, es uno de enfrentamientos y de enconos, ahora resulta que la respetable Morenista que gritó “chayoteros” a los periodistas que manifestaron inconformidad por ataques a la libertad de expresión la semana pasada durante una rueda de prensa de ese partido, demandará al caricaturista Roberto Carbajal, por violencia política de género ¡Ver para creer! (DQ)

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

CUARTO DE GUERRA

MORBO. Campaigns and Elections, una de las firmas consentidas del panismo queretano (y viceversa), por primera vez puso a Roberto Sosa Pichardo por encima de Luis Nava en su más reciente ránking de desempeño de alcaldes. Ya comenzó a volar pelo rumbo al 2024, ya que según C&E el de Corregidora es número 1 nacional y el de Querétaro, segundo, por 2 décimas de diferencia. ¡Tsss...! **PLANEACIÓN.** Mauricio Kuri presentó el Plan Estatal de Desarrollo y reiteró que su aspiración es unir a la sociedad queretana y avanzar sin dejar a nadie atrás. El plan es un ejemplo de lo que puede alcanzarse sin pensar solamente en las próximas elecciones y mejor en las futuras generaciones. De la planeación a los hechos, como proclama Kuri, Querétaro podría pasar “al siguiente nivel”. **CASUALIDAD.** En vísperas del 8 de marzo, el sitio web del Instituto Queretano de las Mujeres ya cumplió 3 semanas sin funcionar. Organizaciones feministas se quejan de ello porque -dicen- solo mediante esa página se pueden conocer los datos del banco de información de violencia contra la mujer. (DQ)

ASTERISCOS

ACOTA EL INE EL GASTO DE PARTIDOS. El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) avaló por unanimidad modificaciones a los lineamientos generales para la fiscalización de revocación de mandato del presidente de la República. Entre las modificaciones principales a los lineamientos se establece que el único gasto que podrán reportar los partidos será lo relativo a los gastos de representantes de casilla. **BACHILLERATOS UAQ RETOMARÁN CLASES PRESENCIALES.** Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, adelantó que la próxima semana los estudiantes de bachillerato regresarán a clases presenciales y en los planteles con mayor matrícula se aplicará un formato híbrido. Actualmente, señaló, alrededor de 12 mil estudiantes, de 33 mil en total, toman clases presenciales en la institución. **IDENTIFICAN A RESPONSABLE DE MUERTE CICLISTA.** El fiscal general del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo, informó que tienen identificado al conductor de la grúa responsable del atropellamiento de un ciclista el pasado 4 de febrero en la colonia Vistas del Cimatarío y que se dio a la fuga. Resaltó que, en estos momentos, las autoridades trabajan en la localización del individuo, después de que este fin de semana, la familia exigió que se avance en la investigación durante la colocación de la Bici Blanca 37. (AM)

BAJO RESERVA

Anécdota inverosímil de Felifer y Loyola. Hay anécdotas que resultan inverosímiles. Una de ellas, nos platican, la vivió hace casi 24 años el diputado federal panista Felipe Fernando Macías, hoy uno de los aspirantes principales que buscan la candidatura de su partido a la alcaldía de Querétaro. Felifer, en 1998, nos cuentan, ganó el concurso de “Los Niños en el Gobierno” y se convirtió en niño gobernador. El mandatario estatal de aquella época era Ignacio Loyola Vera, quien atendió a Macías y compartieron actividades durante un día. Lo curioso del caso es que, tras un largo retiro de la escena política, don Ignacio regresó a San Lázaro, donde es compañero de bancada del niño que hace 24 años pisó su despacho principal de Casa de la Corregidora. **Kuri apuesta por un proyecto de largo plazo.** Comentarios positivos y alentadores, nos cuentan, expresaron ayer representantes de todas las fuerzas políticas que asistieron a la presentación del Plan Estatal de Desarrollo. El **gobernador Mauricio Kuri** apostó por darle la batuta a representantes de los diversos sectores de la sociedad y especialistas, pues sus propuestas fueron básicas para la elaboración del documento en el cual, nos dicen, se dicta el cómo será Querétaro para los próximos años, además de que también se sentarán las bases para los próximos 30 años. Otro acierto, nos dicen, el Plan será evaluado permanentemente. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

No andamos con ocurrencias... Hoy quedaron asentados los cimientos de que Querétaro seguirá siendo referente nacional, pues, con la unidad entre gobierno y ciudadanos, se logró consolidar el Plan Estatal de Desarrollo del 2021 al 2027, la guía para que el estado siga desarrollándose como lo ha venido haciendo en los últimos años; con ello, **Mauricio Kuri** tiene la claridad de cómo afrontar los principales retos de la entidad, lo cual ha venido haciendo desde el primer minuto de su administración... Es clara la visión con futuro del gobernador. Por cierto, que en redes sociales -a propósito del Plan Estatal de Desarrollo en el que

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

participaron más de 50 mil ciudadanos, a través de 471 foros, mesas y ejercicios de consulta- el gobernador escribió: “Aquí sí tenemos un plan y no andamos con ocurrencias. Cuando trabajamos juntos, podemos hacer las cosas mucho mejor, como un cantante que se acompaña de mariachi y orquesta para hacer una nueva interpretación. Felicito a todo el equipo y a las y los ciudadanos que participaron en la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo, un plan con visión de futuro”. **Llama Sojo a procurar ser “más padres de nuestro porvenir que hijos de nuestro pasado”** Y durante su participación en la presentación del Plan Estatal de Desarrollo, el director general del Laboratorio Nacional de Políticas Públicas, Eduardo Sojo Garza-Aldape, tras calificarlo como “innovador”, señaló: “Hay una frase del filósofo español Miguel de Unamuno que se aplica claramente a lo que estamos viviendo hoy en Querétaro y a lo que estamos viviendo hoy en este recinto, Miguel de Unamuno dijo alguna vez: ‘procuremos más ser padres de nuestro porvenir que hijos de nuestro pasado’, y eso es, me parece, lo que estamos viendo en el Plan Estatal de Desarrollo y en el sistema de planeación que se está impulsando en Querétaro...Pensar en la siguiente generación, como decía el gobernador Kuri”, manifestó. **Destacan en mañanera detención de criminal en Querétaro.** El subsecretario de Seguridad Pública del gobierno federal, Ricardo Mejía Berdeja, destacó en el informe mensual sobre seguridad presentado en la mañanera del presidente López Obrador de este lunes, la detención en Querétaro de “El Pitufo”. Cabe recordar que este sujeto, Juan Pedro 'N', por quien se ofrecía una recompensa de hasta 300 mil pesos, fue detenido en la colonia Saucos, en Querétaro, por su probable participación en el ataque, en marzo del 2021, a un convoy de elementos de la Fiscalía General de Justicia y de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, en el municipio mexiquense de Coatepec Harinas. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / FIN A INCAPACIDAD 3.0

El Instituto Mexicano del Seguro Social dio por concluidos los permisos Covid-19 por vía electrónica al disminuir los contagios y solicitudes de incapacidad, que volverán a expedirse en las unidades de medicina familiar previa valoración presencial. Los trabajadores con síntomas deberán acudir personalmente a revisión. El IMSS informó haber otorgado más de 373 mil permisos Covid-19 del 10 de enero hasta ayer en todo el país. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES / DIRIGENTES DE MORENA DAN PENA

Por Juan Antonio del Agua

Y ahora resulta, señoras y señores, que luego de la frustrada conferencia de prensa de Morena cuando los reporteros le dieron la espalda al presidente MAURICIO RUIZ y a la tesorera SANDRA UGALDE, que respondió con insultos, andan buscando quién se las pague y hasta analizan -jejeje- posibles denuncias, lo cual confirma el pobre nivel de la dirigencia estatal. Sí, dí. Agua de Morena no puede quitar la pena. (PA 1)

P. E.D. LA NUEVA FORMA DE GOBERNAR JUNTOS

Por Andrés González

Es la presentación – presentación del programa estrella – del Plan Estatal de Desarrollo, Querétaro 2021, 2027, el de más alto nivel en el gobierno de este estado. La forma, además de diferente, es espectacular...en el que se da la voz al ciudadano...integrador, incluyente y altamente motivador, teniendo como eje central a Querétaro. Plan Estatal de Desarrollo – sin ninguna obra dada a conocer, por la veda – sí descubre la estrategia a seguir, para convertir a Querétaro de facto, en un referente a nivel nacional, el que devuelve la voz al ciudadano, sus esfuerzos a corto, mediano y largo plazo, “a fin de brindar certeza del porvenir, sin improvisaciones, sin ocurrencias ni pretextos, trabajando con rumbo y midiendo los resultados”. Este P.E.D. compactó en un ejercicio de planeación estratégica, 65 retos fundamentales, condensados en seis proyectos prioritarios, “completamente alcanzables, transparentes y medibles”. “Querétaro se nutre en la diversidad, se ordena por ley y se rige por el bien común” resumía el gobernador Mauricio Kuri González, como último orador de cinco que tuvo el evento, de una duración de 46 minutos, realizado en el siempre impresionante Teatro Metropolitano, que abrió sus butacas para una expresión de integración de los tres niveles de gobierno, el ejecutivo, el legislativo y el judicial. Y cambió la forma. Abre un video, proyectado en la macro pantalla del T. M. motivador y con mucha idea. Las imágenes – para este fin – son espectaculares. Y Querétaro es el centro. A capela, se escucha como única voz en todo el Teatro, la del cantante Gerardo Urquiza, que entona “El queretano”. A los cuantos minutos, se le suma en vivo, el mariachi “Los Palmeros” y

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

redondea la presentación estelar de la Orquesta Sinfónica del Estado. El mensaje desde ahí, estaba dado: Todas las voces, todas las opiniones. La estrategia para la elaboración de este P.E. D. va a cargo del Lic. Luis Antonio Rangel Méndez, en la que intervinieron directamente más de 50 mil ciudadanos en 471 foros, mesas y ejercicios de consulta. El joven licenciado secretario de Planeación y Participación Ciudadana, su equipo de trabajo, operó esta exigencia de Ley, la de Planeación del Estado de Querétaro y alineada al Plan Nacional de Desarrollo, pero en estilo muy diferente al federal. Aquí, “la participación ciudadana es continua, dinámica”. Allá – y sin decirlo – es excluyente, donde la voz que manda y ordena, es la del presidente de la república en turno. Estos seis ejes temáticos son salud y vida digna; educación, cultura y deporte, economía dinámica y prosperidad familiar; medio ambiente sostenido; paz y respeto a la ley. Con proyectos prioritarios en seguridad, agua, energía eléctrica, reactivación económica, movilidad y transporte pública, gobierno digital con énfasis en la mejora regulatoria. En las paredes laterales del TM se reflejaba mediante una proyección fija, el motivo central del evento: El Plan Estatal de Desarrollo, Querétaro 2021, 2027. La primera fila fue ocupada por el secretariado del gabinete de gobierno estatal. Al centro, Mauricio Kuri y su esposa, la señora Car Herrera, presidenta del Sistema Estatal DIF; ahí la presidenta del TSJ, Lic. Mariela Ponce Villa; la presidenta de la LX legislatura, Beatriz Marmolejo; la comandancia de la XVII Zona Militar, el comandante de la zona XII militar y el Fiscal General de este estado. Ahí, los senadores por Querétaro; los diputados federales: los 18 alcaldes queretanos, titulares de las cámaras de servicios, colegios y asociaciones del estado. Al secretario de planeación y participación ciudadana – que improvisó toda su intervención pero las imágenes en la pantalla coincidían con sus palabras – siguió la intervención de la Ing. Viridiana Nava Rodríguez, presidenta de la FECAPEQ, “este evento es un partaguas en la forma de gobernar” dijo... “porque Querétaro pretende ser el mejor estado de la república...que pretende dar solución a lo urgente, sin olvidar lo importante”. Como tercer orador participo el doctor Eduardo Sojo Garza-Aldape, director general del laboratorio nacional de políticas públicas. Y calificó a este P.E.D. como “innovador”...sin precedente en la historia de la participación ciudadana...en un esfuerzo serio”. Y trajo a la memoria palabras del español Miguel de Unamuno: “Procuraremos ser padres de nuestro porvenir, que hijos de nuestro pasado”. Y aquí en Querétaro aplica. Finalmente, la joven Virginia Hernández Vázquez, secretaria de la juventud, señaló que este Plan “representa las más de 700 mil causas que se han escuchado por parte de los jóvenes en los 18 municipios”. Presente también, los integrantes del Observatorio Ciudadano de seguimiento de este Plan y del Observatorio Ciudadano para el cumplimiento de sus objetivos, a quienes el gobernador les tomó protesta. El paquete está listo. El ideario y nueva forma de gobernador es claro. Y ahora, a darle cumplimiento, bajo la exigencia del ciudadano hacia sus mandatarios. (CI)

PLAZA DE ARMAS / SE ACTUALIZA AQUÍ EL PODER JUDICIAL

Por Sergio A Venegas Ramírez

Más de 50 mil participaron en el Plan 2021-27. Muere el historiador Ignacio Urquiola Permisán. Otra vez tiene Covid-19 el presidente de San Juan. Alerta regional: un tigre anda suelto en Apaseo. **Tribunal.** Se advierte el avance en el Poder Judicial del Estado en la justicia laboral con la conclusión de los primeros 79 procedimientos y en otros temas de actualidad, como son los de dar mayor certeza en la preservación de los datos personales, aplicación de la tecnología digital, la firma electrónica, cursos de inducción para la identidad institucional de meritorios y suplentes, así como la observación de posibles conflictos de interés de su personal. Así lo compartió la magistrada presidenta Mariela Ponce Villa a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, al comentar, entre otros cambios, el de las carátulas de los expedientes para no mostrar los nombres de las partes y proteger las identidades. Igualmente se unificarán los términos y estilo de las sentencias en todos los juzgados y salas. En el caso de las personas de nuevo ingreso deberán firmar cartas compromiso de confidencialidad en donde también se advierte que no han litigado en los asuntos a los que tendrán acceso y menos aún en donde se ventilen intereses de familiares. Igualmente ya está dándose el primer curso de inducción e identidad institucional a meritorios y suplentes, a quienes además se ha establecido un límite de edad de 25 años para evitar dilatados antecedentes de litigio. En relación a la justicia laboral, indicó Mariela Ponce, han logrado un acuerdo conjunto del pleno de la Judicatura y del pleno del Tribunal para definir responsabilidades y agilizar los casos. Del 3 de noviembre a la fecha, que inició el nuevo sistema, se han iniciado 302 procedimientos (que antes podían llevarse años) de los cuales se han concluido 79, lo que representa más del 26 por ciento en menos de cuatro meses. Y vienen más novedades. - **OÍDO EN EL 1810- Contagiado.** Por segunda vez dio positivo a Covid-19 el presidente municipal de San

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia. A cuidarse. **-¡PREEEPAREN!- Todo Querétaro.** Representantes de los diversos sectores sociales, económicos y políticos de la entidad se congregaron este lunes en el Teatro Metropolitano del QCC para la presentación del Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 del gobernador Mauricio Kuri González, resultado de la participación y propuestas de más de 50 mil ciudadanas y ciudadanos de los 18 municipios para definir el futuro y el rumbo de Querétaro, como advirtió el jefe del gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado en sus redes. Empresarios, líderes sociales, presidentes municipales, legisladores locales y federales, dirigentes de partidos políticos, autoridades de universidades y, por supuesto, funcionarios estatales, respondieron a la convocatoria del mandatario estatal. En el acto el jefe del Ejecutivo reconoció que Querétaro es gracias a su gente y por eso el programa se diseñó oyendo las voces de los ciudadanos. Enhorabuena. **-¡AAAPUNTEN!- Más luto,** Este domingo, a las 10:30 horas, murió en Querétaro, el maestro José Ignacio Urquiola Permisán, español, académico e investigador de la Facultad de Filosofía de la UAQ. Fue fundador del Centro de Estudios Históricos de nuestra máxima casa de estudios y autor de numerosos libros que contribuyeron a desentrañar la historia local en sus primeros tiempos, en particular lo relacionado con el origen, conquista, fundación, colonización y evangelización del pueblo de indios de Querétaro. El maestro Urquiola Permisán forma parte, junto con la doctora Lourdes Somohano Martínez, el doctor Juan Ricardo Jiménez Gómez, el doctor David Wright Carr y la maestra Alejandra Medina Medina, del grupo de científicos sociales que han hecho las más importantes contribuciones para rescatar la historia de Querétaro con base en la consulta de expedientes del siglo XVI que se encuentran en el Archivo General de la Nación y el Archivo General de Indias en Sevilla, España, durante los últimos 30 años. Descanse en paz. **-FUEGO. Un tigre.** El que anda suelto en Apaseo. La noticia es nacional y la alerta regional alcanza a Querétaro. Se supone que el felino se le habría escapado a algún particular. No les falta a los vecinos. Agarraron a El Marro y ahora un tigre los trae de cabeza. ¡Porca miseria! (PA 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Sin titubeos: Ante una población creciente y exigente, los retos son muchos. El rumbo fijo es a 30 años como lo marca el Plan Estatal de Desarrollo: seguridad, agua, energía eléctrica, reactivación económica, movilidad, transporte público y gobierno digital: Palabra de gobernador. (N 1)

CARTOGRAFÍAS PARA EL FUTURO

Sin estrategia, no hay rumbo fijo. Bajo esa premisa, el gobernador del estado, Mauricio Kuri González, demostró el compromiso y la visión que tiene por llevar a Querétaro al siguiente nivel, como él señala. En compañía de la ciudadanía, se dio la presentación del Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027, el cual se realizó en los 18 municipios, con 479 foros y 50 mil queretanos ayudando en su elaboración. Con ello se vaticinan grandes resultados para los tiempos venideros, pues además las queretanas y los queretanos revisarán este plan año con año. Todo Gobierno necesita una ruta de trabajo para avanzar en acciones concretas, por lo que el plan se muestra como una cartografía para el desarrollo del futuro de Querétaro, aunque, claro está, este futuro no es inamovible. Es necesario, entre ciudadanía, Gobierno, iniciativa privada y organizaciones sociales, consolidar esta ruta que permita un desarrollo sostenible y en el que todos caminemos hacia el mismo destino. Ayer, Vladímir Putin declaró la independencia de las regiones de Donetsk y Lugansk, con lo cual desplegó tropas para el mantenimiento de la paz en estos territorios. Este hecho estaría vaticinando el inicio de un conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. También, la OTAN y EUA tendrían injerencia en este problema. Esperemos que no escale esta crisis geopolítica. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN

MARTES 22 DE FEBRERO DE 2022

EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL